
Analizan armar empresas con trabajadores

Empujan reciclaje
con cooperativas

Buscan autoridades

y sindicalizados
esquema para eliminar
a los intermediarios
Alejandro Ramos

Autoridades del Gobierno del DF
y la cúpula sindical de los traba
jadores de limpia de la Ciudad
analizan un convenio para esta
blecer cooperativas de reciclaje a
partir de los trabajos que se reali
zan en las bandas de separación
de Bordó Poniente Santa Cata
rina y en la planta de San Juan
deAragóa

Así lo informó Amold Rical
de asesor de la Comisión para la
Gestión Integral de los Residuos
Sólidos del GDF quien dijo que
lo que se busca es crear empre
sas sociales que ayuden aelevar el
reciclaje de desechos sólidos de la
Ciudad ya que actualmente cerca
del 90 por ciento de la basura se
entierra en el Bordo Poniente

Y es que en la Ciudad se gene
ran diariamente entre 12 mil 500
y 14 mil toneladas de basura y el

reciclaje de desechos sólo alcan
za entre 10 y 11 por ciento

Lo que se quiere es incluir a
los trabajadores sindicalizados y
voluntarios que sólo viven de la
propina de la gente a que for
men cooperativas o empresas so
ciales Este tipo de iniciativas ya
se aplican en Brasil y en Argenti
na lo están iniciando

Aquí buscamos que todos ga
nen el trabajador la población y
las autoridades Además median

te las cooperativas eliminaremos
a algunos intermediarios de tal
forma que los empleados de lim
pia tengan el mayor beneficio de
los desechos separados preci
só el también director de la ONG
ambiental Orgáni K

Ricalde anunció que el con
venio ya está en revisión entre
las partes interesadas y se espe
ra que en las próximas semanas
se dé la firma que consolide el
paso a la creación de cooperati
vas de reciclaje

La propuesta agregó es que
los trabajadores tengan contac
to directo con quienes se dedi
can al reciclaje con los industria
les y acabar con los intermedia
rios que existen

Creemos que el trabajador es
quien le entra a la separación fina
de los residuos yes justo que se le
retribuya en algo ese esfuerzo

En la medida en que la gente
entregue separados los residuos
los trabajadores van a poder red
ciar más Por el momento los tra
bajadores de limpia están toman
do cursos sobre planes de negocio
con el lee de Monterrey los cua
les les permitirán manejar la em
presa social destacó

En tanto Horacio Santiago
Ramírez secretario general de la
Sección Uno del Sindicato Úni
co de Trabajadores del GDF dijo
que la propuesta de las autorida
des es interesante desde el punto
de vista económico y sobre todo
porque es la primera vez que se
les toma en cuenta para este tipo
de iniciativas

Nunca hemos sido incluidos

desde la presentación de la Ley de
Residuos Sólidos del DF no está
contemplada la figura del traba

jador de limpia hoy se trata de
incluimos para darle participa
ción ya más directa explicó el lí
der del sindicato que agrupa a 3
mil 800 trabajadores y apoya a 4
mil 800 que no reciben salario y
que sólo viven de lo que gratifica
la ciudadanía

El líder de los trabajadores
de limpia resaltó el modelo que
se busca crear a través de coope

rativas pues esto abriría la puerta
para que los trabajadores que no
perciben un salario tengan mejo
res condiciones laborales

Las cooperativas pueden
ayudar a crear más empleos a tra
vés del reciclaje los trabajadores
pueden incrementar sus ganan
cias y reciclar más Tenemos la
disposición y la voluntad de ha
cerlo expuso
ASI LO DÚO

¦¦ Nos hemos reunidocon
gente de la Oficialía Mayor
y de la Secretaría del Medio
Ambiente del DF ya nos dan
la cara Hoy se pone más in
teresante la situación al me
nos creen que podemos tener
una participación más activa
Nos interesan los recursos
que podamos obtener
Horacio Santiago Ramírez
Secretario de la Sección 1 del SUT6DF
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